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大创赛

想把挖矿机
搬进你家

记者 张寅

“2015-2017年间设计、开发人才岗位需求环
比增长213%。VR、游戏、互联网行业等高科技行
业成为最受大学生关注、薪资增长最快的几个专
业，优秀人才一将难求。这个教育市场的痛点使得
人才培养的项目存在巨大的市场空间。”

晶核教育的联合创始人陈梦在现场路演时深
情地说道，眼下，行业越来越缺人，同时对能力的要
求也越来越高，知识面上宽而泛的毕业生就业会越
来越难。

在陈梦看来，晶核教育运用了以培养适应人才
需求为入口的商业模式，旨在培养有行业思维的设
计及开发人才。一个行业的蓬勃，包括一个行业的发
展，都离不开人才的注入和人才的梯队建设。在某些
领域中的人才现在处于供不应求，面对行业越来越
缺人的情况，人才的能力也越来越有待于提升。

“我们看到了现在企业的需求端和人才端，其
实形成了一个双向的信息不匹配形态。企业的需求
层面，其实是需要一些能够快速地适应高节奏高发
展以及高迭代的科技岗位人才。但是现在一般普通
的大学机构，对新兴技术的吐纳吸收，以及传统的
教育体制之内的课程体系，其实都是跟不上行业发
展的速度的。”

陈梦口中的教育痛点，也让他们抓到了市场的
商机。

据晶核教育现场PPT展示信息显示，课程体
系包括了线下实体的教育培训，以及海外高端的在
线课程，涵盖了程序开发类课程和艺术美术设计类
课程。他们的课程平均单价都在2万以上，获客成
本在2000元左右，远低于同类行业。同时，他们的
转化率控制在25%以内，净利润率35%。

事实上，作为创业型企业，晶核教育今年3月
才落户上海，同年7月，他们的第一批学生才毕业，
但是，这批学生80%已经就业了。

好的项目自然会得到投资人的青睐，投资人对
晶核教育的提问接二连三，现场气氛一点不亚于烈
日下上海街头的温度，投资人大有摸清底细也去教
育市场分一杯羹的决心。

说到当下的创新技术，大家都会想到区块链、虚
拟现实和增强现实，这些离二三线城市还有点距离
的数字信息技术，在魔都上海却成了青年大学生创
业的首选项目。

7月18日，在2018中国宁波青年大学生创业大
赛上海站，这个被称为中国时尚之都的城市，青年人
正以饱满的热情追求前沿科技。

现场15个参赛项目，绝大多数应用了区块链、
虚拟现实、增强现实等数字技术，这些技术渗透于教
育、金融、娱乐、医疗等多元领域。

最终，来自晶核（上海）网络科技有限公司带来的
垂直并专业的泛游戏CG、开发人才培养项目在群雄逐
鹿间问鼎冠军，第二名则由让挖矿机走进千家万户的
上海点对点科技有限公司及主攻区块链的媒体链英传
媒摘得，第三名的三个席位分别被AR、电竞领域的响
山科技、黑将网络和电竞民宿捧走。

随着区块链技术走红，区块链媒体也在创业圈暴走。但是，
“区块链媒体”到底是什么？

“以区块链技术及相关应用为主要报道对象的媒体”；
“以区块链技术与应用为基础打造的媒体，这个媒体可以不以

区块链技术与应用为主要报道对象。”
这是目前市面上较为公认的对区块链媒体的解释。
链英传媒创始人张以哲喊出了一个口号是“新时代新经济新媒

体，力争要做区块链的彭博社”。
在张以哲看来，新时代，需要新媒体。区块链对科技、金融、

生活方式、传统产业都将产生巨大影响和变革，以区块链为特征的
新经济也呼唤着真正理解区块链的新公司。

链英传媒专注提供有价值、有趣味、有感动的内容，提供专
业、深度、系统的技术咨询服务，立志为广大投资者和关切者提供
最有价值的服务。

“媒体记者都有报题或报不出选题的烦恼，今后运用区块链技
术，新闻选题将不再需要记者绞尽脑汁来报，而是通过AI技术挖
掘用户自己尚未发现的潜在兴趣，使内容匹配度和流畅度登上一个
新台阶，在阅读上，也秒杀传统门户式的阅读模式。”

为了杜绝假新闻、改新闻、删新闻，他们还将同步采用中心化
媒体与IPFS媒体，真正上链。

犇睿资本合伙人王晓晨于2014年开始研究区块链，已投资了
Ziliqa、Penta等多个区块链项目，对链英传媒的项目表现出了高
度的兴趣，当场表示要加个微信，好好聊聊。

当投身教育的创业者看到VR、游戏领域的技术人才培训市场的
时候，从高校科班出身的上海点对点科技有限公司总经理马慧超则
已经走在了科技前沿。按他的话说：“我们始终站在科技前沿”。

马慧超一上台就讲区块链技术，对区块链不了解的听众还真有
些听不懂。

“去中心化，我们认为它是未来，为什么？因为有一些应用都可以
在IPFS矿机这个平台上搭建，比如说存储社交。

举个简单例子，从社交平台来说，3月份时Facebook爆出了一个
500万用户数据信息泄露事件，如果Facebook在ATIP协议上搭载一
个社交应用的话，那么它不会出现这种情况，因为所有的数据都是加密
传输，而且分别存储在不同的应用刷，因此不会出现这种中性化事故。”

站在台上讲区块链不是他的目的，他的目的是推销自己创业项
目的“产品”，卖矿机。

“目前，有一种Filecoin数字货币，总量是20亿枚，其中70%是
发给矿工的，这个项目在一小时内获投资2.57亿美金，15%留给科研
团队，10%由投资者使用。如果达到70%是成功的，那么我们的矿机
就是专门为了这个方块设计的。”

马慧超表示，他们在杭州、上海、瑞典和中国香港都有矿场，其中杭
州、上海矿场已经完成，瑞典和中国香港的矿场正在建设中。

“为了让更多人参与区块链技术中来，我们还开发了一种家庭矿
机，这部分C端用户不仅可以在家里挖矿，矿机还可以用作一个家庭
的分布存储空间。

这样我们很大程度上的一些手机、电脑存不下的文件，也没有必
要放在一些中心化的领域，比如百度云或阿里云，将文件存在一个家
庭的这种服务器中，相比而言，成本更低，更安全。”
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